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NOTAS DE REUNIÃO 

A reunião iniciou com a equipe técnica do CINCATARINA saudando os presentes e se apresentando, seguidamente explicou o 

funcionamento do Consórcio Interfederativo Santa Catarina (CINCATARINA) e o que é a revisão de um plano diretor e suas 

etapas, chamando então, o prefeito municipal Sr. Silvano de Pariz para assumir a palavra, onde cumprimentou a todos e 

enfatizou a importância da elaboração do plano e da participação popular. A equipe do CINCATARINA assumiu a palavra 

novamente, explicando as problemáticas causadas pela falta de planejamento nas cidades, como, o crescimento desordenado, 

a falta de saneamento básico, mobilidade, segurança e demais recursos básicos. Posteriormente foi apresentado algumas 

diretrizes sobre cidades para pessoas, sendo elas divididas em quatro eixos: imagem da cidade (uso misto, parâmetros 

urbanísticos e fachadas ativas), espaços públicos (calçadas, arborização e mobiliário urbano), mobilidade (transportes públicos, 

meios alternativos, acessibilidade e vagas de veículos) e lazer e cultura (patrimônio cultural, atrativo rural, ambientes convidativos 

e eventos comunitários), onde foram apresentados conceitos e imagens de exemplos positivos e negativos de cada um deles, 



elucidando que a reunião tem o intuito principal de levantar dois questionamentos, primeiro qual a cidade que temos e segundo, 

qual cidade queremos. Logo após, foi mostrado cartogramas técnicos já elaborados (declividade, áreas de preservação 

permanente, densidade populacional e evolução urbana) e parâmetros urbanísticos e o zoneamento vigente, explicando também 

que está ocorrendo a última reunião comunitária do município, no entanto, a participação popular continuará através do formulário 

online e de fichas de contribuição protocoladas na prefeitura. O último item da apresentação é com relação a dinâmica da reunião 

comunitária - C.D.P. (condicionantes, deficiências e potencialidades), onde serão coletadas informações a respeito da cidade 

através de cinco eixos (econômico e social, estruturação urbana, mobilidade urbana, qualificação ambiental e patrimônio histórico 

e cultural). Para a realização da atividade, a população presente foi dividida em grupos e entregue para eles papeis e canetas 

coloridas, para a realização da dinâmica. Posteriormente as contribuições foram coladas em painéis para validação da população 

de forma coletiva. Após a finalização da dinâmica, todas as contribuições foram lidas e aprovadas pela comunidade. Na leitura 

das contribuições, as dúvidas foram esclarecidas, sendo a primeira no painel de deficiências, onde na contribuição “assistência 

social”, foi questionado se a população se referia a secretaria de assistência social ou se seria aumentar os programas dela. 

Obtendo como resposta que é com relação ao cadastramento e fiscalização das novas famílias. A comunidade, após a leitura 

das deficiências, adicionou mais um item ao painel em relação ao comércio, com a justificativa de ter grande fluxo de pessoas 

no horário do meio-dia, há a necessidade de manter alguns comércios abertos, outro item destacado pela comunidade é sobre 

as cargas e descargas serem realizadas durante a noite, causando incomodo para os moradores. O próximo questionamento foi 

no painel de potencialidades, perguntando se a população gostaria de uso misto na cidade, obtendo como resposta que querem 

bairros residenciais com apenas comércios de pequeno porte. Sobre as áreas de reserva ambiental, foi questionado se era para 

mantê-las ou usá-las de alguma forma. Foi respondido que a intenção é criar uma escola ecológica. Não havendo mais dúvidas, 

ao finalizarem a validação, a equipe do CINCATARINA questionou a população se haveria mais alguma contribuição a ser 

coletada na noite, com isso a equipe DEL (Desenvolvimento Econômico Local) solicitou que seja retirado do código de 

edificações a delimitação de área de cômodos do plano e que seja mais flexível a dimensão mínima das janelas. A Srta. Gesiane 

explicou que atualmente estes tópicos podem ser direcionados para a norma de desempenho. Na sequência a equipe municipal 

destacou a intenção de tornar obrigatório o uso de cisternas nas edificações. E, não havendo mais contribuições, foi dada por 

encerrada a reunião.  

                

 


